

LUNES 27 DE MAYO DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL 2017-2018

#### **PARTICIPA CIUDADANÍA CON IEEQ EN LA EVALUACIÓN DE LAS ELECCIONES**

La opinión de la ciudadanía es un elemento central a considerar en los trabajos y las propuestas de la Comisión Transitoria para la Evaluación del Proceso Electoral Local 2017-2018 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Así lo refirió el presidente del colegiado, Luis Octavio Vado Grajales, quien invitó a las personas que participaron como funcionarios de mesas directivas de casilla, aspirantes y candidatos independientes, a que compartan sus experiencias con este organismo electoral a través de un cuestionario en la página [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx), a más tardar el 15 de junio del presente año. El Consejero Electoral señaló que es un mecanismo electrónico seguro, rápido y sencillo, que ha sido difundido en universidades y organizaciones de la sociedad civil en el estado, con el propósito de recabar información útil que contribuirá a la calidad de los procesos electorales en la entidad. El presidente de la Comisión dijo que el IEEQ concluyó el análisis interno de 31 procedimientos relativos al proceso electoral, a cargo de las áreas técnicas y operativas; además, en la evaluación colaboran observadores electorales y partidos políticos.

<https://codiceinformativo.com/2019/05/participa-ciudadania-con-ieeq-en-la-evaluacion-de-las-elecciones/>

<http://argonmexico.com/participa-ciudadania-con-ieeq-en-la-evaluacion-de-las-elecciones/>

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/participa-ciudadania-con-ieeq-en-la-evaluacion-de-las-elecciones/>

<https://elblogdeporter.com/Evaluan-las-elecciones-con-participacion-ciudadana+299506>

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/21144>

<http://sinpermiso.mx/?p=29649>

<http://elqueretano.info/trafico/participa-ciudadania-con-ieeq-en-la-evaluacion-de-las-elecciones/>

<http://inqro.com.mx/index.php/2019/05/26/ciudadania-e-ieeq-evaluan-proceso-electoral/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/participa-ciudadania-con-ieeqcomunica-en-la-evaluacion-de-las-elecciones#.XOtkIM8Fmvs.twitter>

<http://adninformativo.mx/participa-ciudadania-ieeq-la-evaluacion-las-elecciones/>

<https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/05/26/Participa-ciudadan%25C3%25ADa-con-IEEQ-en-evaluaci%25C3%25B3n-de-las-elecciones>

LUNES 27 DE MAYO DE 2019

## **DENUNCIA**

### **IEEQ DEFINE HOY SI PROCEDEN O NO DENUNCIAS CONTRA ELSA MÉNDEZ**

Por Katia Lemus

Será hasta hoy lunes cuando el IEEQ determine si las dos denuncias que se presentaron en contra de la diputada Elsa Méndez, por violación a la Ley Electoral del Estado de Querétaro y a la propia Constitución, proceden o no, confirmó Juan Rivera Hernández, director ejecutivo de Asuntos Jurídicos del órgano autónomo. Explicó que, una vez interpuestas las denuncias, el IEEQ tiene 72 horas para establecer si cumplen o no con las cargas procesales que establece la ley. (CQRO 5)

## **REPRESENTACIÓN DE MORENA ANTE EL IEEQ**

### **VA POR UN MORENA UNIDO**

Por Samantha Álvarez

El representante de Morena ante el IEEQ, licenciado en Contaduría y experto en factoraje financiero, Norman Pearl, asegura que, en Querétaro, Morena es un partido fuerte al que le falta unidad, “hablar un solo idioma”. (AM 1 y 3)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

## **PVEM**

### **SE SOLIDARIZA PARTIDO VERDE ANTE TRAGEDIA DE HELICÓPTERO EN LA SIERRA GORDA**

El dirigente del PVEM, Ricardo Astudillo, envió su solidaridad a las familias de los tripulantes que viajaban en el helicóptero de la Semar que se desplomó en la Sierra Gorda de Querétaro combatiendo los incendios y que perdieron la vida en el cumplimiento de su deber: “nuestro respeto y oraciones para ellos y sus familias”. (ECDLG)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: PLAN ELECTORAL DE AMLO BLOQUEA A ESTADOS: KURI**

El senador Mauricio Kuri, reconoció que hasta ahora no ha sido posible bajar recursos de la federación para el estado de Querétaro, debido a que el gobierno de AMLO está actuando con base a un proyecto electoral y no de país. (DQ principal)

### **N: VAMOS UNIDOS**

Los brigadistas que trabajan para sofocar el incendio forestal que se mantiene activo en la Reserva de la Biosfera de la Sierra Gorda, recibieron ayer la visita del gobernador Francisco Domínguez Servién en la comunidad de Valle Verde donde les ratificó su respaldo y aseguró que ya está controlado en un 60%. (N principal)

### **AM: CONVENIO CON LA CEA BENEFICIA A FAMILIAS**

El presidente municipal, LBN firmó el Convenio entre el municipio de Querétaro y la CEA dentro del programa ‘Regularizando tu Colonia’, con el que se permitirá que más de 2 mil 600 familias de cuatro asentamientos en regularización puedan contar con servicio de agua potable en sus domicilios. (AM principal)

LUNES 27 DE MAYO DE 2019

## **CQ: PROVOCAN QUEMA FORESTAL EN MILENIO**

Habitantes de la colonia 8 de Diciembre, en la delegación Villa Cayetano Rubio, denunciaron incendios, posiblemente provocados, en el área verde de las faldas del cerro que hoy ocupa Milenio III, que no sólo devastan flora y fauna nativa de ese sitio, sino que pone en riesgo sus viviendas y la integridad de las familias. (CQ principal)

## **PA: HONRA AMLO A CAÍDOS**

Al reencontrarse con los queretanos el presidente AMLO revisó el avance de los programas integrales de bienestar en el estado y anunció mayores inversiones y apoyos directos a favor de los grupos vulnerable, homenajeo a las seis víctimas por él desplome de un helicóptero de la Marina en la Sierra Gorda y reiteró su compromiso de acabar con la corrupción y la impunidad. (PA principal)

## **EUQ: SE DUPLICÓ DAÑO POR INCENDIOS EN 15 DÍAS**

En las últimas dos semanas se incrementó 108% el número de hectáreas dañadas por incendios registrados en el estado de Querétaro, reportó la Conafor. Del 1 de enero al 9 de mayo, Conafor contabilizó en el estado 56 incendios forestales, cifra que se disparó a 72 para el 23 de mayo, lo que equivale a un incremento de 28.5% en dos semanas. (EUQ principal)

## **CQRO: ¡CAMPEONES!**

Con gran actuación del portero Nahuel Guzmán, Tigres mantuvo la ventaja con la que llegó para empatar sin goles (global 1-0) ante León para así coronarse monarca del torneo Clausura 2019. Luis Montes fue el encargado de comenzar con la embestida “verde”, al prender desde media distancia un disparo potente que obligó a Nahuel Guzmán a recostarse a su derecha para enviar a tiro de esquina, al minuto tres. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **BUSCAN AYUDA DE LEGISLADORES**

A través de un tuit, el usuario Braulio Hernández le propuso al Congreso Local rentar un helicóptero para combatir el incendio en la Sierra de Querétaro. Propuso dividir el costo del equipo: la renta entre los 25 diputados queretanos -que les tocaría aportar 11 mil 540 pesos - y el resto que sea recaudado por la ciudadanía. (AM 1 y 2)

### **MATRIMONIOS GAY NO ESTÁN EN AGENDA DEL PAN: TORRES**

Por Zulema López

La Legislatura local analiza aprobar los matrimonios entre personas del mismo sexo, indicó Miguel Ángel Torres, coordinador del grupo parlamentario del PAN, quien remarcó que no es un tema que se encuentre dentro de la agenda legislativa del blanquiazul. (EUQ 3)

## **PODER EJECUTIVO**

### **SE INVERTIRÁ EN QUERÉTARO, INDICA AMLO**

Por Irán Hernández

En Querétaro “se maneja el presupuesto con honestidad, el gobernador está haciendo muy bien las cosas”, aseguró el presidente AMLO, quien agregó que por esta razón el gobierno federal invertirá recursos en la entidad. (...) En una reunión que sostuvo con el gobernador en el Palacio de la Corregidora, López Obrador puntualizó que trabaja

LUNES 27 DE MAYO DE 2019

de manera coordinada con la autoridad estatal. En su visita, adelantó que ambos firmarán un convenio para llevar a cabo obras de infraestructura carretera, principalmente. (CQ 1)

## **DARÁ AMLO 88 MDP A JÓVENES QUERETANOS**

Por Irán Hernández

“Viva AMLO”, “Es un honor estar con López Obrador”, pero también exigencias fueron parte del recibimiento al presidente AMLO en Querétaro, en el evento de Programas Integrales para el Bienestar, en donde informó que el presupuesto aprobado para la entidad del programa Jóvenes Construyendo el Futuro es de 88 millones de pesos y añadió que el apoyo a personas con discapacidad, indígenas y adultos mayores llegará de forma directa. (CQ 4)

## **ACUSAN QUE NO HAY APOYOS PARA ABUELITOS**

Por Alejandro Payán

Aunque el presidente AMLO acudió a Querétaro a encabezar la entrega de programas de apoyo a diversos sectores de la sociedad, dentro del Plan Nacional de Desarrollo no hay temas concretos de apoyo a la tercera, aseguró la coordinadora del programa de Atención al Adulto mayor, Katina Massiel Cortés García. (DQ 8)

## **PRIVILEGIAR EL DIÁLOGO, PIDE OBISPO TRAS PROTESTA DE ANTORCHISTAS CONTRA AMLO EN QUERÉTARO**

Luego de los gritos de protesta de un grupo de antorchistas, así como la respuesta del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz hizo un llamado a privilegiar el diálogo, sobre todo cuando democráticamente se ha declarado a una persona como su líder. (CQRO, ADN, DQ 3)

## **PIDE ANTORCHA RESPETO AL PRIMER MANDATARIO**

Integrantes de Antorcha Campesina en Querétaro pidieron respeto y exigieron a AMLO presentar pruebas, derivado de que este fin de semana el presidente de México, dijo en su visita a la entidad que la entrega de apoyos será de manera directa, a través de organizaciones como la “Antorcha Mundial” para que los recursos lleguen a la gente y no haya moches. (CQ 4, PA 3)

## **REGRESA PANCHO A LA SIERRA GORDA**

El gobernador Francisco Domínguez Servién visitó la comunidad de Valle Verde, para ratificar su respaldo a los brigadistas que trabajan para sofocar el incendio forestal que se mantiene activo en la Reserva de la Biósfera y cuyo control registra un 60%. En compañía de Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF el mandatario destacó que cuentan con el respaldo de un helicóptero particular que está activo y que ha auxiliado para que las brigadas hayan controlado más de la mitad del incendio, por lo que hizo un llamado a no detenerse. (DQ 1 y 5, AM 7, EUQ 1 y 9)

## **APROBADA INICIATIVA PARA CONSEJO CIUDADANO JUVENIL**

El Congreso del Estado aprobó en sesión de Pleno la iniciativa de ley que reforma y adiciona diversas disposiciones de la ley para el Desarrollo de los Jóvenes en Querétaro que da lugar a la creación del Consejo Ciudadano Juvenil del Querétaro. Lo anterior, como parte del trabajo de un grupo de jóvenes que participó en la primera convocatoria del Consejo Ciudadano Juvenil de Querétaro hace 3 años misma que fue impulsado por la SEJUVE y el gobernador Francisco Domínguez Servién. (ESSJR 5)

LUNES 27 DE MAYO DE 2019

## **INCENDIO EN SAN JUAN DE LOS DURÁN CONTROLADO AL 60%**

Según datos de la Conanp en su último reporte de ayer por la noche, un 60% del incendio forestal en San Juan de los Durán está controlado. Continúan helibaldes de SEDENA y privado realizando trabajos para mitigar la contingencia, hoy se incorporaron a combatir brigadas de Tlaxcala, Aguascalientes, Hidalgo y Chiapas. (IN, VDLS, M, ADN, Q)

## **SE UNEN BACHILLERATOS PARA MEJORA DE OFERTA EDUCATIVA**

Por Gonzalo Flores

En busca de mejorar la oferta educativa y aportar mano de obra al mercado laboral específico de cada zona del estado, todos los bachilleratos federalizados han unido esfuerzos para realizar un inventario de carreras que cada institución ofrece, informó el director del Cecyteq, Luis Fernando Pantoja Amaro. (AM 5)

## **MUNICIPIOS**

### **CONCLUIRÁ AUDITORÍA EN MUNICIPIO CAPITALINO**

Antes de que concluya mayo, la Auditoría Municipal de Fiscalización Querétaro concluirá la investigación de 12 de las 50 observaciones emitidas en el más reciente proceso de entrega-recepción del gobierno capitalino para turnar al Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas el informe de presunta responsabilidad correspondiente en los casos que así lo amerite, con la finalidad de que esta última dependencia emita las sanciones que considere, así lo informó el titular de la Auditoría Municipal de Fiscalización Querétaro, Agustín Luna. (CQ 7, DQ 5)

### **EN QUERÉTARO QUIEREN LA CIUDAD DE LAS MUJERES**

Por Hilda Navarro

El gobierno municipal de Querétaro está dispuesto a apoyar nuevamente en la creación de la Ciudad de las Mujeres en la demarcación, aseguró el secretario General de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. Lo anterior, luego de que Román Guillermo Meyer, Sedatu, declarara que su dependencia busca retomar dicho proyecto, que había sido cancelado. (CQ 7)

### **FOMENTAN CAMPAÑA DE REFORESTACIÓN**

Por Gaby Hernández

Voluntarios y funcionarios municipales sembraron hasta dos mil 300 árboles en Tequisquiapan durante la campaña de reforestación promovida por el presidente municipal, Antonio Mejía Lira, para recuperar la masa verde de esta demarcación. (CQ 7)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **SUPERVISA RECTORA DE LA UAQ ENTREGA DE PRIMEROS APOYOS**

Por Zulema López

La rectora de la UAQ, Teresa García, acudió a la zona serrana para respaldar las acciones que se realizan contra el incendio y corroborar la entrega del apoyo que, a través de la institución educativa, remitió la población. Junto con la visita de la rectora se realizó una primera entrega del donativo en especie, derivada del llamado que, la noche

LUNES 27 DE MAYO DE 2019

del sábado, la UAQ realizó para encontrar proveedores para: 50 casas de campaña individuales, 50 colchonetas, 100 lámparas de casco con pila y repuesto de pila. (EUQ 9)

## UAQ INVIERTE EN INFRAESTRUCTURA Y SEÑALÉTICA BRAILLE

Por Montserrat García

Facultades de la UAQ, campus San Juan del Río, invierten en infraestructura y señalética en sistema braille que ayude a una mejor movilidad e independencia de alumnos y docentes con discapacidad, quienes representan menos del tres por ciento de la población del campus, informó el coordinador, Juan Primo Benítez, quien avisó que lo próximo será la instalación de un elevador en el edificio central. (ESSJR)

## REALIZA ESFE AUDITORÍAS

Por Diego A. Rivera

La ESFE trabaja en las primeras 4 auditorías que se realizan en tiempo real, aseguró el titular de la dependencia Rafael Castillo. (N 6)

## ACTIVARÁN PROTOCOLOS CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Gaby Hernández

Al menos 12 empresas hoteleras, restauranteras y bares de Tequisquiapan se sumaron a la campaña “Date Cuenta” impulsada para la activación de protocolos que permitan prevenir la violencia de género en este municipio. (...) La directora del IQM, Valeria Guerrero Ángeles, destacó que con estas acciones se mejoran las condiciones en espacios de entretenimiento para erradicar actos que atenten contra la integridad de las mujeres y de esta manera, mejora la sensación de seguridad para las usuarias. (CQ 6)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

**RECTORA Y GOBERNADOR UNEN ESFUERZOS.** Nos comentan que coincidieron el gobernador Francisco Domínguez Servién y la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca. No se vieron para hablar del presupuesto de la UAQ o de otros temas educativos. Ambos actores políticos, nos dicen, tienen una coincidencia: llevar ayuda a los brigadistas que participan para sofocar el incendio forestal, que desde el pasado 6 de mayo se encuentra activo en Jalpan de Serra. Unos de los funcionarios, nos cuentan, que acompañó al gobernador es Marco Del Prete Tercero, quien es el responsable de la política ambiental del gobierno del estado. **OCHOA, AL PENDIENTE DE LOS DEUDOS.** Nos comentan que el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, fue muy criticado en redes sociales por adelantar antes que nadie la muerte del joven Luis Fernando Pérez Balderas, quien perdió la vida al ser parte de la tripulación del helicóptero de la Secretaría de Marina que se desplomó el viernes pasado en Jalpan. El tiempo le dio la razón a don Alejandro, quien además nos dicen, junto con todo su equipo de trabajo ha estado al pendiente de los deudos para ayudarlos en la realización de trámites y aportando recursos económicos para los gastos funerarios. (EUQ 2)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Una verdadera tragedia fue la caída del helicóptero de la Marina en la que perdieron la vida cinco marinos y un elemento de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), que participaban en el combate al incendio en la Sierra Gorda de Querétaro, que de por sí ha representado una desgracia. **El sábado, en su visita a Querétaro** para verificar la entrega de los Programas Integrales de Bienestar, el presidente de la República, AMLO, expresó su

LUNES 27 DE MAYO DE 2019

pésame a los familiares de los fallecidos. **El comunicado del gobierno estatal** que dio cuenta del encuentro entre el presidente y el gobernador Francisco Domínguez Servién en el Palacio de la Corregidora, consignó las condolencias de ambos mandatarios por lo ocurrido, y que la bandera nacional sería izada a media asta durante dos días, “en señal de duelo y reconocimiento a la labor desempeñada por los elementos de la Marina y de la Conafor”. **El municipio de Colón informó**, por otro lado, sobre el trabajador de la Conafor Luis Fernando Pérez Balderas -originario de la comunidad de Ajuchitlán, en esa demarcación-, que “brindarán sustento a la familia en lo que implican los procedimientos y trámites conducentes”. **Y ayer**, Francisco Domínguez Servién -acompañado por la presidenta del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez- visitó la comunidad de Valle Verde para apoyar a los brigadistas que continúan trabajando para sofocar el incendio que se mantiene activo en la Reserva de la Biósfera y que ha sido extinguido en un 60%. El gobernador confirmó que puso “a disposición de los expertos en contingencias uno de los helicópteros de la administración”, e informó que “se realizará una inversión para equipar una de las aeronaves en el combate a contingencias”. **Allá, el ejecutivo estatal** coincidió en el centro de operaciones aéreas federales y estatales con la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, a quien reconoció el gesto solidario de convocar a la colecta de recursos para apoyar el combate a este siniestro. De acuerdo con información del municipio de Jalpan, 715 personas (brigadistas, voluntarios, corporaciones, logística, seguridad y personal de apoyo) han participado en las labores y este domingo se incorporaron brigadas de Tlaxcala, Aguascalientes, Hidalgo y Chiapas. (CQRO)

## EL ALFIL NEGRO

**Justicia Social.** La firma de un convenio entre el municipio de Querétaro y la CEA para dotar de agua potable a más de dos mil 600 familias de asentamientos irregulares es un hecho de justicia social que enaltece los principios de igualdad y fomenta el bienestar de esas zonas condenadas a la carencia de servicios por no estar regularizadas. Bien hecho. (N 1)

## EN LOS PASILLO

**VISITA CÓMODA.** Vino y se fue en santa paz. Una de las visitas a estados donde AMLO no fue tan injuriado, Querétaro se convirtió en una gira de trabajo a modo y de paso se vino a congraciar tras la tardía respuesta para combatir los incendios forestales en la Sierra Gorda. Desde luego que faltan muchos pendientes, entre ellos la gratuidad de las universidades y las estancias infantiles. **RELACIÓN SANA.** El mejor colofón del presidente de la República en su visita sabatina fue la cortesía que hizo en la Casa de la Corregidora, para estrechar la mano del gobernador y también presidente de la Conago, Francisco Domínguez, a quien de paso le prometió más inversiones para la entidad y le reconoció su liderazgo para administrar el dinero del pueblo con honestidad. La relación se estrecha. **MOSTRÓ EL MÚSCULO.** Lo que se pudo convertir en un escenario electoral, donde dos de las principales figuras políticas hacia la gubernatura se presentaran de manera pública, tendrá que esperar. A la convocatoria con Andrés Manuel no acudió el senador Mauricio Kuri, pero sí el súperdelegado federal, Gilberto Herrera Ruiz, quien cobijado por el primer mandatario, se placeó a gusto. Ya soplan vientos del 21. **MISIÓN IMPOSIBLE.** Ulises Gómez de la Rosa, de esos no panistas que disfrutaban un lugar en el gobierno estatal, intentará rescatar el barco bien hundido del PRD en el estado, sí, ese que abandonó a su suerte Adolfo Camacho y pandilla durante su dirigencia. Ulises habrá de hacer los esfuerzos de crear un nuevo frente político, apoyado por ex militantes del PRI, Panal, PES y, por supuesto, del PRD. Al tiempo. (CQ)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

**Los miedos de Pancho.** Para no exponerse al abucheo que otros gobernadores han sufrido en los actos del presidente AMLO, de plano Francisco Domínguez Servién prefirió no asistir al mitin del sábado en el estadio de

LUNES 27 DE MAYO DE 2019

béisbol del AJOD. Es que una cosa es lo que dicen las encuestas en donde se le pone como el mejor calificado del país y otra la del Querétaro real. Agua turbulenta por tanta afrenta. (PA 1)

## EDITORIAL

**UNIDAD.** Un llamado del gobernador Francisco Domínguez Servién, quien acompañado de su esposa KCD, visitó ayer la comunidad Valle Verde, para ratificar el respaldo a los brigadistas que están enfrentado él voraz incendio en la Sierra Gorda, de que afirma está controlado en un 60% es de suma importancia. toda vez que evoca a la unidad, en tiempos en que la nación está dividida políticamente por las arengas presidenciales. (...)

**ENVENENAMIENTO.** La FGE, destacó en un comunicado que mediante un operativo, evitaron la venta de droga por 66 mdp, al incautar durante cateos, más de cien kilos de narcótico y la detención de 18 personas, por delitos contra la salud. (...). (N)

## MEDIO SIGLO

\*El “nuevo” PRI. \*Delegado relegado. \*Sosa, delantera PAN. Le apostó a lo más imprevisto, varios le auguraron fracaso y hasta lo enterraron con premura, pero Roberto Sosa es el alcalde más eficiente del PAN a la fecha. Acurrucado, sin hacer mucho ruido ni atraer reflectores en Corregidora por ser del equipo de Ricardo Anaya, ayer coronó el máximo de su proyecto que, sin grillas ni fobias ni filias, fue el campeonato de los Pioneros en la liga de futbol americano. Tan bien lo hizo Roberto Sosa que ya hay ofertas para piratearse el plan y llevarse el equipo, aspiraciones y sobre todo el potencial social de Pioneros a Querétaro. Ojalá que no para conservar la esencia y las raíces de un buen proyecto, es de esas cosas que si las toca alguien ajeno se pierden. Cuidado. DELEGADO RELEGADO. La visita del Presidente Andrés Manuel López Obrador no fue tan tersa como se esperaba. El responsable del evento, el delegado Gilberto Herrera, no tuvo la suficiente capacidad, el evento se salió de control y a nivel nacional la nota fue que en Querétaro hay molestia contra AMLO. La sillería esperaba a cuatro mil personas, las cuales no llegaron y el reacomodo urgente fue necesario minutos antes de la llegada de López Obrador. Una hora antes del evento ingresaron más de cien antorchistas con su líder Rosa María Morales Pérez. El equipo del delegado estuvo ausente, sin reaccionar, permitiendo que llegaran otros más y otros hasta contar casi 500 militantes antorchistas. Hubo señales que pocos percibieron. Por ejemplo, al momento del evento Gilberto Herrera ocupó el lugar que le había asignado el Presidente: se sentó en la fila principal, pero de sillería, de espalda a los beneficiarios del programa federal. Mientras tanto, en el presidium, el senador suplente, ocupando el lugar que dejó vacante Gilberto Herrera. En redes había comentarios en defensa del delegado curándose en salud: intromisión al evento de reventadores decían. El ex rector de la UAQ mostró inexperiencia a nivel cancha, al momento de arremangarse la camisa y entrarle al pleito. AMLO demostró que sí tiene esa experiencia y colmillo retorcido, sorteó los reclamos y por eso las cosas no pasaron a mayores. En público brotó el regaño presidencial al delegado relegado. Ese escenario resultó para AMLO diametralmente opuesto al registrado en Palacio de la Corregidora, donde previamente fue recibido en privado por el gobernador panista Francisco Domínguez Servién, también presidente de la Conago, en cuya calidad fue recibido por AMLO en Palacio Nacional apenas cuatro días antes. Entre Andrés Manuel y Pancho hay buena química, una excelente relación y gracias a ello el mandatario queretano arregla sus pendientes directamente con el Presidente de la República. PREMIUM. Esta semana se anunció la inversión el inicio de Premium Outlet en Corregidora; los empresarios de este proyecto liderado por Javier Sordo Madaleno, aunque con antecedes no muy alentadores pues son los responsables de la obra Plaza Artz cuya terraza en la Ciudad de México se derrumbó en 2018, además que fueron los encargados de Plaza Antea, donde quedó la mala experiencia del socavón en época de lluvias, están a la vista. Veremos. GESTIONES. Total reconocimiento reciben gobierno del estado, con la gestión del gobernador para lograr el apoyo de los helicópteros, los elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, la Comisión Nacional Forestal, así como

LUNES 27 DE MAYO DE 2019

elementos de Protección Civil y Bomberos de diversos municipios y del estado por el papel que han hecho para controlar el incendio de la zona de la Reserva de la Biósfera del municipio de Jalpan. Aunque hay luto, todos los brigadistas y voluntarios han hecho una gran labor por defender la vida hasta con la muerte, tal es el caso del queretano Luis Fernando Pérez Balderas, joven entusiasta y entregado en cada minuto que estuvo en el lugar de la desgracia ambiental. QEPD. Mala actuación de la alcaldesa de Jalpan de Serra, Celia Amador, en la contingencia ambiental, pues el gobernador estuvo ahí para atender las necesidades de los brigadistas, les preguntaba si les hacían falta alimentos o agua, entre otras cosas y ella a todo decía que no, hasta que empezaron a hablar los brigadistas y la contradijeron. Se sentía muy pudiente, pero pues no. Ella muy mal. Cuentan que en la 17 Zona Militar camina bien el trabajo de reclutamiento de elementos para la Guardia Nacional, que se están cumpliendo las metas que establecieron por mes, que incluso hay mujeres que buscan un lugar para luchar por la seguridad del país. Buscan reclutar a 80 elementos cada mes y de cada 10, tres son mujeres. ASCO. De muy mala forma, y a espaldas del inefable Juan José Ruiz, es que un grupo de priístas quiere reactivar (¡ternuritas!) la parte opositora que Juan José Ruiz muy convenientemente ha tenido dormida los últimos 2 años. Entre los entusiastas tricolores se observa más forma que fondo y caen en el colmo de llevar al frente de sus aspiraciones a la muy cuestionable María Alemán con el no menos inefable (indefedible) Marco Álvarez Malo que le costó nada menos que la gubernatura a Roberto Loyola Vera (y pregúntenle). Llevan varias reuniones y créanme que no hay nada que rescatar. El cadáver nomás no les responde. Síganle soplando. (DQ)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

ANDRÉS MANUEL, EXITOSA VISITA A QUERÉTARO. Peimbert y Ruffo en el “Chucho el Roto”. Vendrán la contralora, Nieto y Monreal. Apoya Karina a brigadistas en la Sierra. Elogio presidencial al trabajo de Pancho. Vino, vio y venció. En asamblea, con discursos, votaciones a mano alzada, pancartas, mantas y gritos sesionó en Querétaro la Cuarta Transformación, encabezada por su líder Andrés Manuel López Obrador en el campo de beisbol del Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, colmado por unas siete mil almas que lo aclamaron. Bueno, no todas. Miembros de Antorcha Campesina, ahora por decreto presidencial “Antorcha Mundial”, protestó ante la mención que hizo el mandatario, junto con los Pancho Villa, como beneficiarios de moches. De inmediato se alzaron cartulinas exigiendo obras no dinero y el griterío de los antorchistas, dirigidos por el profesor Jerónimo Gurrola Grave, interrumpiendo al presidente. -Los que antes se quedaban callados como momias ahora gritan como pregoneros. ¿Pero saben qué? ¿Dónde nos formamos? En la calle, en las plazas. ¿Quiéren gritar? También nosotros sabemos gritar y a ver quién se cansa primero. Acto seguido sometió a votación si debía repartir los recursos a las organizaciones, intermediarios les llamó, o directamente a los beneficiarios que, ya sabe usted, aprobaron la segunda opción. Todavía tuvo el desplante López Obrador de irse a parar en la esquina del escenario, frente a los de Antorcha y como Mauro Gerk cuando anotaba un gol, llevarse las manos a los oídos. Fuera de eso, fue un día de campo presidencial, que comenzó en San Luis de la Paz, Guanajuato y continuó con el mitin queretano, previa comida en la Casa de la Corregidora, invitado por el gobernador Francisco Domínguez Servián, que tendrá una luna de miel de seis meses como presidente de la Conago y que prefirió no ir al mitin en previsión de abucheos como los que el respetable le tributó horas antes a los mandatarios de San Luis y Zacatecas. La asamblea de Bienestar, coordinada por el súper delegado Gilberto Herrera Ruiz, que le cedió su lugar al senador Juan José Jiménez Yáñez, para hacer la chamba abajo, estaba anunciada a las cuatro de la tarde. Andrés Manuel, que se transporta por tierra, llegó con casi una hora de retraso y dedicó otra a saludar de mano, dar besos, tomarse selfies y hasta firmar autógrafos a sus fans que portaban cachuchas de “Me canso ganso”, peje-llaveros de 10 pesos, sombrillas, camisetas y toda la parafernalia de Morena. El PRI las regalaba. Los de Morena las venden, comentó un colega, olvidando tal vez que López Obrador, el senador Jiménez Yáñez, Ricardo Monreal, Manuel Bartlet y otros

LUNES 27 DE MAYO DE 2019

principales surgieron del tricolor. Y ahí estaban Carlos Peñafiel Soto, presidente estatal de Morena que todavía no hace maletas para irse a Dominicana; Sinuhé Piedragil, subdirector la Conade; la magistrada Celia Maya García, ex candidata a todo y, confundido entre los viejitos, el empresario amigo Juan Germán Torres Landa, que hoy cumple 75 años y al que se acercó a saludar y reconocer “porque nos apoyó cuando nadie nos hacía caso”. Luego subió al templete, paseándose de lado a lado. Dos oradores hubo. La secretaria de Bienestar, que dio datos de los programas y el presidente que se reencontró con los queretanos, renovando compromisos, condenando la corrupción y agitando a los suyos. Habló de todo. De sus programas, de la renuncia de la secretaria de Medio Ambiente que retrasó un vuelo de Aeroméxico, de la corrupción huachicolera y de las medicinas, de la venta de los aviones, de la reforma educativa, del fin de los moches y del estado mayor. Ocho mil cuidaban a Peña Nieto, dijo, que hoy están en la Defensa Nacional, para servir en la Guardia Nacional. ¿Y saben quién cuida hoy al presidente? Preguntó. -¡La gente! Luego descendió para atender en cortito las demandas, siempre asistido por Gilberto Herrera Ruiz que tomaba nota de las peticiones. “Él es mi representante” les decía. “Él buscará la forma de solucionar”. Luego se fue a descansar. Pernoctó -los políticos importantes no duermen, pernoctan- en La Marquesa, en donde alguna noche estuvo el emperador Agustín de Iturbide. Por la mañana de este domingo viajó a Salamanca, ignorando las amenazas de muerte del Cártel Santa Rosa de Lima, y en donde hace 16 días fue asesinado el número dos de la CTM, Gilberto Muñoz Mosqueda. De regreso, pasó a comer en la barbacoa de Santiago y compartió foto y mensaje: “No perdemos la querencia, pasamos a comer costilla asada en la Barbacoa de Santiago, en Palmillas. Aquí nos tratan bien desde antes, nos consienten. Soy disciplinado, tomo mis medicinas y tengo permiso de mi cardiólogo. ¡Provechito!” Bueno, menos mal que no comió la riquísima barbacoa cuyo sabor, según el experto Josecho, es diferente porque usan manteca de cerdo. Y eso es pesado para un beisbolista y presidente que dice estar al 100 de salud y bateando arriba de los 300 a sus 65 años cumplidos. Me canso, ganso. -PORTAL DE DOLORES- Condolencia. Nuestro más sentido pésame, de toda la Armería, para Daniel Varela Ponce y a su familia, por el sensible fallecimiento de Daniel Varela Aguilar, hermano de la periodista Jacqueline Varela. ¡Abrazos! -OÍDO EN EL 1810- No problem. A gusto desayunaron este domingo en el Chucho el Roto dos destacados panistas: Marcela Torres Peimbert y Ernesto Ruffo Appel, ambos legisladores federales. Ella, senadora y ex presidenta del DIF estatal. Él, diputado federal y primer gobernador del PAN, al ganarle Baja California al presidente nacional del PRI, Luis Donaldo Colosio, en 1989 y que después de 30 años va a ser de Morena en las elecciones del próximo domingo. Somos nada. -¡PREEEPAREN!- Morenos. Que luego de la gira de López Obrador vamos a tener varias visitas importantes de miembros de la 4-T. El 31 de mayo vendrán la secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval y el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la SCHP, nuestro paisano Santiago Nieto Castillo, para dictar conferencias en el Congreso local y hablar de la lucha contra la corrupción. Y el 13 de junio el líder de la bancada en el Senado, Ricardo Monreal, tendrá un desayuno con mujeres y luego una comida con empresarios en el Club de Industriales. Anótelo, por favor. -¡AAAPUNTEN!- Incendio. Acudieron el gobernador Francisco Domínguez, Karina Castro, Mauricio Kuri, Granados y Del Prete a apoyar a los brigadistas que combaten el fuego en la Sierra Gorda. Ella, Karina, la presidenta del DIF, decidió quedarse a coordinar acciones de ayuda para los damnificados. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Elogio. Que Andrés Manuel López Obrador reconoció el trabajo del gobernador Francisco Domínguez porque maneja el presupuesto con honestidad y está haciendo bien las cosas. Seguramente tiene otros datos. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**LUNES 27 DE MAYO DE 2019**

PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**